
 

Protokoll Sitzung FSJP  Datum: 05.11.2019 
 

Zeit: 13.00 - 14.00 Uhr 

Anwesend: Linus, Sanja, Chantal, Chan, Veronika, Natalja, Take, Sophie, Alischa, Neide, Sevgi, Violetta, Kevin, 
Adriana, Tobias, Naomi, Laura, Michal, Elena 

Protokoll: Isabel Sitzungsleitung: Sophie 

Traktanden Gebracht von… 
1. Protokolle Sophie 

2. Berichte 
- Halloween Party  
- Fachschaftsrat 

 
 
Sophie 

3. Antrag für Satzungsänderungen Natalja 

4. Studieninfotag 20.11.2019 Sophie 

5. Bōnenkai Take 

6. Sonstiges Take, Tobias 

Ergebnisse 
1. Keine Anmerkungen zu den Protokollen. 

Wo sind Protokolle ersichtlich? -> Auf Website, z.T. per E-Mail herausgeschickt 
Ist es wichtig sich zu melden falls man nicht aufgelistet ist unter Teilnehmenden? -> Nein. 

2. Bericht Halloween: 
- etwas früh fertig, bereits um 24 Uhr  
- Putzsachen fehlten beim Aufräumen.  
 Abstimmung: Putzsachen besorgen, damit sie schon da sind und nicht gebracht werden müssen? 17 

Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen -> angenommen 
- Vielleicht Türen zu Büroräumen abschließen damit Leute nicht rein gehen können? (Beschriftungen der 

Büros wurden von Studis vertauscht) 
 Können nicht verschlossen werden, aber evtl. abgesperrt 

Bericht Fachschaftsrat: 
- Jona ausgetreten auf FSR aus persönlichen Gründen.  
 Nachrücker wäre Sami. Gespräch mit ihm am Donnerstag ob er Position einnehmen möchte. Sonst 

werden weitere Nachrücker/innen angefragt. 
3. Rückmeldungen zum Antrag für Satzungsänderungen (geschrieben von Natalja): 

Beim Durchsehen der Satzung und der Geschäftsordnung sind dem FSR (und anderen) verschiedene Punkte 
aufgefallen, die wir gar nicht mehr einhalten (können) und ändern möchten. Dazu gehört auch, dass wie die 
FSR-Wahlen offiziell im SoSe machen möchten. 
- Bei Nachfrage, wer es gelesen hat, melden sich nur 2-3 Leute 
- Violetta: Allgemein gut. Bezüglich Abschaffung der Kassenprüfung: Ist das von StuRa Seite aus 

überhaupt i.O.? Geschäftsordnung nicht abschaffen (wie laut Antrag), da Details darin sind die sonst 
fehlen und immer wieder nützlich ist um nach zu schauen. Aber kann gerne geändert werden.  
 Natalja: Laut StuRa haben wir keine Kassen mehr, die von uns geprüft werden müssen. Die Finanzler 

im StuRa machen das bereits.  
Geschäftsordnung deshalb in Satzungsänderung übernommen, weil sie größtenteils gleich sind. 
Zudem ist es evtl. komplizierter, die Geschäftsordnung zu verändern, weshalb sie vielleicht besser in 
die Satzung mit hereingenommen wird und da angepasst wird.   

 Abstimmung 1: Geschäftsordnung behalten aber anpassen? 6 Ja, 0 Nein, 11 Enthaltungen  
 Abstimmung 2: Geschäftsordnung in Satzung integrieren und dort anpassen? 0 Ja, 0 Nein, 13 

Enthaltungen 



 Wegen vielen Enthaltungen und einigen Unklarheiten wird das Thema bei der nächsten Sitzung 
nochmals besprochen und neu abgestimmt. Natalja wird den Antrag allen zugänglich machen (per 
WhatsApp Gruppe und Website da E-Mail Verteiler momentan nicht funktioniert) und die FS-
Mitglieder werden gebeten, sich ihn bis zur nächsten Sitzung anzuschauen.  

4. JAPO-Infostand am Studieninfotag im Neuenheimer Feld am Mittwoch, 20.11.2019 
- Wir brauchen zwei Leute, die jeweils eine Schicht übernehmen.  
- Aufgaben? Sitzen am Stand, auf Infoflyer weisen, Fragen von Schüler/innen und Eltern beantworten 
 9:00 bis 12:00: Tobias, Naomi 

12:00 bis 15:00: Adriana, Sanja 
Bitte Stand besser einrichten als letztes Jahr. SINO und IKO waren um einiges besser vorbereitet mit Poster 
und Deko. Meldungen aus FS: 

- neues Poster über Inhalt des Studiengangs 
- Poster von unseren Events auflegen um Studi-Alltag zu zeigen 
- Evtl. beides, aber keinen Platz für 2 Poster/Plakate 
- Leute gehen meist sowieso zu den Ständen, die sie interessieren. JAPO hat tlw. sehr guten Anlauf, 

ist sowieso schon speziell, Stand muss nicht besonders auffällig sein 
 Abstimmung: Neues Poster für Infostand durch Poster AK? 16 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen -> 

angenommen 
Gibt es FAQs Sheet für neue Studierende die am Infostand sind um Fragen zu beantworten? 
 Nein, aber die Fragen sind meist nicht sehr anspruchsvoll, z.B. „Was kann man mit dem Studium 

später machen?“ Manchmal sind die Fragen von Eltern etwas schwieriger. Der kleine Flyer vom 
Institut ist jedoch ziemlich umfassend.  

5. Bōnenkai Termin und Raum: 
Vorgesehen am 18./19.12.2019 in Raum 05 und 06 von CATS Gebäude 010, aber Problem mit Besetzung der 
Räume: 
Mi, 18.12.: Raum 06 ab 16 Uhr frei, aber Raum 05 erst ab 18 Uhr frei 
Do, 19.12.: Raum 06 ab 18.30 Uhr frei, aber Raum 05 esrt ab 20 Uhr frei 
 Warum nicht im ZO Gebäude? -> Sehr wahrscheinlich zu eng wegen Essen. 
 Vielleicht doch eher Montag oder Dienstag -> Raumbesetzung wird von Take abgeklärt 

Programm: 
- Theater: Wird ca. 30 min. dauern, versuchen es bis dann fertig zu machen. Bis spätestens in 2 

Wochen wird gemeldet, ob nur „Trailer“, oder ganzes Stück vorgetragen wird. 
- Chor: Aufführung findet statt 
- Tombola: Kleinigkeiten aus Japan kommen gut an. Sevgi bietet an, im Urlaub in Japan Sachen zu 

kaufen. 
 Abstimmung: 30 Euro für Tombola an Sevgi um in Japan einzukaufen? 17 Ja, 0 Nein, 13 

Enthaltungen -> angenommen 
Essen:  

- Wieder Suppen von Walters anbieten? Ja, ohne Abstimmung, keine Meldung 
- Japanisches Essen, Kleinigkeiten wie Inari-Sushi oder Onigiri -> Anfrage durch Sevgi bei Inaho 

Dossenheim, ob dies möglich ist. 
- Vielleicht Konomi anfragen für Catering? -> evtl. zu teuer 
 Abstimmung 1: Wieder Waffeln je 50 Cent anbieten? 17 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen -> angenommen 
 Abstimmung 2: Wieder Glühwein anbieten (haben noch viel davon? 16 Ja, 0 Nein, 3 Enthaltungen -

> angenommen 
 Abstimmung 3: Wieder Cocktails anbieten? 8 Ja, 0 Nein, 10 Enthaltungen -> Wer macht es? Marvin 

nicht mehr da... 
 Wird von Natalja nicht über offizielle FS - Finanzen abgerechnet da zu aufwändig bei Alkohol 

6. Take: Möchte neues Logo für Fachschaft 
 Abstimmung 1: Wettbewerb für neues Fachschafts-Logo mit Preis? Ja: 15, Nein: 0, Enthaltung: 3 -> 

angenommen 
 Abstimmung 2: Preis im Wert von 15 Euro i.O.? Ja: 13, Nein: 0, Enthaltung: 5 -> angenommen 
 Was für einen Preis, Gutschein oder Bargeld? -> Gutschein (z.B. Amazon) evtl. besser, da man 

vielleicht nicht einfach so 15 Euro von FS verteilen darf... 
 Logo evtl. am Bōnenkai präsentieren, etwas offizieller, Anerkennung -> Idee wird positiv 

angenommen von FS 
 



Tobias: Heutige StuRa-Sitzung mi 2 Abstimmungen -> Abstimmung wird den Vertretern überlassen, da 
keine Zeit mehr um Themen in der Sitzung zu besprechen. 
 

Anmerkungen: 

 


